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河洛评谭
来稿请寄：lywbpl@163.com 一经采用，即奉薄酬

洛谭有话

雾霾天，到处一片灰蒙蒙，洛阳的大
街小巷，乱开远光灯的车特别多。不管是
新手慌乱之中乱打灯，还是被来车晃了眼

“以牙还牙”搞报复，或是只顾自己感受想
开就开，抑或是觉得座驾高端豪华唯恐别
人注意不到——总之，这危害极大，遇突
发情况无异蓄意谋杀！须知，远光灯的穿

透力不仅不如雾灯，还容易在雾霾里形成
散射光团，反而看不清前方——不讲规
矩的司机，可考虑到这些？

对不改驾驶陋习，对自己、对他人
都不负责的驾驶员，交管部门也着实
该出重手抓一抓：让当事人受到深刻
教训，也让其他人获得必要的警示。

雾霾天开远光灯，害人又害己

■洛浦听风 本报特约评论员 邓海建

龙门 站ee“小狗当行长也赚钱”
何以破局

“件件开箱”很应该，关键是能做到不

新浪微博、腾讯微博@洛阳晚报#龙门e站# 洛阳晚报官方微博，最爱洛阳最懂你

山东“夺命快递”事件成为焦点。
昨天的晚报说，市邮政管理局紧急发文，
要求全市邮政、快递企业严格落实收寄
验视制度，做到件件开箱。这现实吗？
会侵犯隐私吗？网友对此议论纷纷。

就该“件件开箱”。@冬雪LSZ：
必须当面验货，邮政局就是这样，快
递公司也该如此。@洛 V 阳大发感
慨：安全重于泰山。

顾客的隐私咋办？@傻不啦叽小叮
当有些担忧：件件开箱验视，顾客的隐私
怕是要受侵犯。更多人像@河洛蝈蝈一
样认为，与隐私权相比，安全更重要。

时间够吗，人手够吗？@空谷幽
兰721：个人物品或许还可以，那些电

商发出的成堆物品，恐怕就难了。@洛
阳牛鹏远：显然不现实。

呼吁行业自律靠谱吗？@农技推
广员：一些快递公司为了获取收益，来
件必收，管他活物还是剧毒。@新华
视点曾发问，“夺命快递”缘何一路畅
通？寄件方“源头”失陷，快递公司中
转失范、违规操作才是“真凶”。监管
不该反思？

不少人出主意。@郑胖胖1027：验
视制度必须执行，哪怕耽误点儿效率，建
议统一将“裸货”交收寄方，由收寄快递
公司统一验视、包装。@湖南女子学院
张闻骥：可否将易泄漏危险物品分开快
递，针对重点物品件件验视？（魏春兴）

【新闻背景】 第七届南京大
学 EMBA 年度峰会暨 2013 江苏
金麒麟论坛上周六在南京召开，国
家统计局原总经济师兼新闻发言
人姚景源在论坛上痛批银行暴利，
称银行成了高速公路，坐地赚钱，
即使将银行行长换成小狗，银行
也照样能赚钱。（12 月 24 日《扬
子晚报》）

“小狗当行长也赚钱”，这当然
是无伤大雅的笑谈，但中国的商业
银行稳居土豪之位，是扎实得很。
2012 年年初，权威媒体曾援引一银
行行长的感叹，说“银行利润太高
了，都不好意思公布”。时隔一年
多，在近日由上海财经大学公布的
500强竞争力指数名单上，银行业盈
利指数位列第一，赚钱的前 10 名都
是银行。相比制造业，银行业利润
更是高高在上。

有人这样总结中国的银行赚
钱很行，“一个特殊的原因就是它
进货时实行计划经济，而出货的时
候实行市场经济”。具体而言，一
是利差，二是佣金，三是融资。说
得不客气点儿，就是拿着负利率的
小客户集腋成裘地将资产送去银
行转手经营，回头还要被“国际惯
例”地摊上一笔笔没法讨价还价的

佣金。
没有天生的好银行，也没有天生

的坏银行。一切要么是市场机制教
化的结果，要么是制度红利宠溺的缘
故。好在近日，中国银监会表示，正
酝酿加快推出银行破产条例，未来要
让市场说话，让资本说话。

这里应该是两层意思：一是恰
如十八届三中全会明确提出的，要

“加快利率市场化步伐”，银行业依
靠利息差“躺着就能挣钱”的好日子
或将一去不复返。二是未来民间资
本大量进入金融业，将加剧与银行
的竞争。9 月 29 日，中国银监会发
布的《关于中国（上海）自由贸易试
验区银行业监管有关问题的通知》
指出，支持民间资本进入区内银行
业。事实上，今年以来，国家工商总
局已核准 10 家涉及银行的企业名
称，仅9月以来便已核准5家。民营
银行放开呈现明显提速，这也将倒
逼银行业加快自身改革的步伐，该
放低身段的要放低身段，该清理门
户的要清理门户。

银行赚钱未必是坏事，只是，
取之有道才能用之有度，才能裨
益公共利益。如果当真是“小狗
当行长也赚钱”，谁会是最后的冤
大头呢？


